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烟台市第十二次党代会共有498名代表，来自各县市区，各
行各业。本报记者对话部分党代表，他们中有企业家、清洁工、
村干部、中学校长等，请他们谈谈，参加这次党代会有啥感受、
未来将对本行业做出怎样的规划。

不管大事小事，咱都要做好

“今年内，实现全市农
村中小学生校车服务全覆
盖；‘十二五’期间，为义务
教育阶段学生提供免费校
服和午餐。这些教育惠民政
策鼓舞人心、令人振奋，真
正给老百姓带来实实在在
的实惠。”党代表烟台四中
校长郝嘉健说。

“我认为，更多优质教
育资源将更好地促进教育

的公平，老百姓人人都能享
受到优质的教育资源。”

谈到实现更高水平的
普及教育，郝嘉健说这不但
是教育服务水平的提高，同
时也是学龄段的扩展，不但
会实现高中阶段的普及教
育，将来还会实现大学阶段
的普及教育以及终身教育。

郝嘉健说，近五年来，
在各级党委、政府的领导

下，烟台市的教育事业有了
很大的发展，教学质量都排
在了全省的前列。

回去后要把市委对教
育发展的精神落实到具体
工作中去，务实求真，以学
生发展为本，以教师发展为
本，努力打造和谐校园，办
人民满意的教育，为烟台教
育发展做出更大的贡献。

本报记者 李楠楠

芝罘区卫生防疫站副
站长黄建新已经是他第二
次参加党代会了。“就医的
环境这些年变化太大了，重
要的是，现在老百姓的健康
意识是以前不能比的。”他
说。

对于现在的工作，黄
建新印象最深的是艾滋病
防控。“艾滋病防控方面所
获得关注和财力支持越来

越多了。”黄建新说，2 0 1 0

年芝罘区成立了防控艾滋
病协会，吸纳了 7 0多家各
界会员单位加入，200多块
宣传看板进入众多公共场
所。2009年卫生部将芝罘区
列 为 了 艾 滋 病 防 控 示 范
区，专门拨付了 5 0万的资
金用于防控。“我们都很高
兴。”

黄建新还记得，多年前

他带着女儿去打预防针，在
幸福一带都是多个村子的
孩子聚集到一个小屋里打。

“没有休息室，也没有观察
室。”而现在，很多的卫生室
都宽敞明亮，还配上了电
视，孩子们打完针家长们也
知道要让孩子在观察室中
观察一段时间。“下一个五
年肯定会越来越好。”

本报记者 孔雨童

“作为基层社区工作
者，我就是带着认真的态度
来党代会学习，将会议精神
传达给社区居民，让他们最
早了解到党的政策和应得
的实惠。”宋爱丽说。

据她介绍，珠玑社区常
住人口有4000多户，加上流

动 人 口 和 新 迁 居 民 达 到
6000多户，是芝罘区人口最
多的社区。所以社区下岗职
工、困难家庭特别多，烟台
市未来5年将重点解决城市
低保、解决大学生就业问
题。“我们的工作就是配合
烟台市各个部门为百姓排

忧解难。”
现在珠玑社区还在改

造当中，关于改造过程中各
个部门出台的政策，他们首
先要将政策弄懂弄透，还要
继续挨家挨户走访，将政策
及时传达给社区居民。
本报记者 李大鹏 柳斌

57岁的赵庆武是芝罘
区环卫处清运队保洁班的
班长。干了大半辈子清洁
工。他说：“这几十年来，烟
台环卫的变化太大了！”

1980年赵庆武正式到
环卫处工作。从业 3 0多年
以来，赵庆武说烟台的环
卫事业发生了翻天覆地的
变化。单是一个垃圾箱就

经历了五次变化。1983年，
市区开始尝试推广承载重
量达到2吨的大垃圾箱，再
过渡到容量为 6 6 0升的绿
皮垃圾箱，以及现在广泛
使用的地埋式垃圾箱，还
有了彩钢瓦垃圾箱房、混
凝土垃圾房。运送垃圾基
本实现了机械化，大大减
轻了环卫工人的劳动量。

2011年4月，芝罘区马路清
洁承包给了物业公司，小
区的清洁由居委会负责，
大大减轻了环卫工人的劳
动量。

赵庆武会上听着别的
代表的发言，感受着30多年
来的变化，他对烟台未来的
环卫事业充满了期待。

本报记者 刘清源

“下一个五年，我们要
努力挤进‘国家队’，因此我
们首先要争创省级开发区
前十名，努力进入前五名。”
蓬莱市经济开发区工委书
记、管委主任吴明光说。

吴明光说，蓬莱经济开
发区，将按照建设“工业新
区、城市新区、生态新区”的
要求，大力实施二次创业工
程，进一步完善基础设施，
提高承载能力，重点发展高
新技术、新医药、新材料和
以海工制造、汽车及零部件
为主的先进制造业，提高产
业层次，提升园区形象，争
取早日晋升为国家级开发
区。

“下一步，为了实现我
们追求的目标，我们将积极

投身蓝色经济建设，巩固传
统重工业、制造业优势，同
时加速建设零部件配套建
设以及做好落后产业的升
级转型工作。搞好开放园区
建设，不光是基础设施的加
强，同时更加注重企业家队
伍素质的提升以及园区内
村庄的和谐发展。

“目前最大的困难是缺
乏大的过百亿建设项目。”
吴明光说，下一步，要重点
推进大项目建设和节能降
耗攻坚等相关领域工作。努
力做好招商引资工作，着重
吸引规模大、质量好的建设
项目落户园区，争取到2013

年，培植出产值过百亿的大
企业，壮大骨干企业群体。

本报记者 李楠楠

“我们村从2011年开始
注重打造产业特色，搞乡村
旅游业，以水果采摘为主，根
据不同季节种植樱桃、葡萄、
苹果和大枣。”马继业说。

今天的报告中提到，烟
台市将用3到5年时间把全
市 6 7 0 0个自然村合并为
2500个社区，马继业说要把
这个精神带给村民，一起把
村子高标准、有特色地发展
起来，让252户凝聚成一股
绳，共同分享新政策带来的
实惠。

“2009年起，我们建设
了24栋连体两层住宅楼。现
在农村人口逐步减少，导致
闲置房屋和危房多了起来，
土地的利用率就低了。”

据介绍，马家沟村从
2010年到2011年，充分利用国
家土地优惠政策，建设了多
层楼房，改善农民居住环境
和条件，让农民住上好房子，
改善供暖、供水、电信等基础
条件，腾出了土地，也给城市
发展创造了有利条件。
本报记者 李大鹏 柳斌

“我们村在2012年着
重考虑新农村建设，刘家
村改造快20年了，现在居
民都居住在别墅式的房
里，今年将开始拆迁老房
子。我们改造后的社区是
蓬莱市规划的重点社区，
计划建成容纳1000户的大
社区。”刘玉任说。

在党代会上，烟台市
提出新农村建设，刘玉任
感觉这个规划很科学，农
村房子闲置多，现在村里
的大学生和就业青年很多
都出去了，农村群体年富
力强的太少，都向往城市

生活，农村劳动主力在55

岁以下。
借着新农村建设的政

策结合本村实际，他们村
将投入1200万先完成部分
家庭改造，资金由村里出
一部分，个人出一部分，原
来的两层楼改成6层楼，把
农村改成高档社区，提高
百姓生活水平，让一些人
对城市生活的向往转移到
农村。

“我们要争取做到：农
村没有的我们有，城里没
有的我们也要有。”
本报记者 李大鹏 柳斌

编
者
按

“优质原料生产是发展竞争的关键”

“免费校服和午餐令人振奋”

“下一个五年肯定会越来越好”

“挨家挨户走访，将政策传达给居民”

“对未来的环卫事业充满期待”

仲惟明说：“现在葡萄
酒产业面临国外洋酒的竞
争，而且消费市场也在向多
元化、中高端发展，我们国
内的葡萄酒企业有不小的
压力。”

要想 适 应 发 展 的 需
求，适应国外的品牌企业
竞争的需求，首先要抓好
优质原料的生产。好葡萄
酒是“种”出来的，也就是
说好的葡萄酒要有优质原
料作保证。要想提高产品
的性价比，第一步要从品
种上、原料生产上、基地建
设模式上，改变目前行业
发展的现状。

如何保证优质原料生

产？中粮长城葡萄酒(烟台)

有限公司这几年做了一些
尝试。仲惟明说，在苗木的
引进上加大了力度，建立了
山东省唯一的酿酒葡萄苗
木技术中心，从国外引进了
几十个品种、上百个品系优
质的苗木在国内进行培养。
同时建立了第一个工厂化
育苗中心，进行嫁接苗木的
生产。

有了优质原料的生产
仅是前提。仲惟明说，接下
来需要做的就是结构的调
整，通过结构的调整来提高
企业运行的质量。

仲惟明建议地方政府
应该加强对企业、市场的监

管，提高企业进入行业的门
槛。由于历史的原因，及行
业条件的限制，企业品质良
莠不齐。这样一来，有些企
业在发展过程中，难免不够
规范，如果这些现象不解
决，就会对企业和产区在食
品 安 全 上 造 成 不 利 的 影
响。”

另外，烟台产区应该在
品牌的推广上应该加大力
度。四川为什么白酒发展
好，就是有“五朵金花”。除
了长城、张裕、威龙，如果烟
台能出更多的全国知名商
标和企业，那对产区的拉动
会起到更大作用。

本报记者 张琪

“争取早日晋升为

国家级开发区”

“大搞乡村旅游

改善居住环境”

“把村子

建成高档社区”

蓬莱市经济开发区工
委书记、管委主任 吴明光

蓬莱市北沟镇刘家村村
党支部书记 刘玉任

蓬莱市刘家沟镇马家沟
村村党支部书记 马继业
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